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ATA

ATA n°03/2020. Aos treze dias do mês de maio de dois mil e vinte, às nove horas e trinta e sete
minutos, por webconferência via plataforma Mconf, reuniu-se ordinariamente o Conselho da
Unidade, sob a presidência do Professor Cezar Augusto Burkert Bastos, com a presença dos
Conselheiros: Ademir Cavalheiro Caetano, Ana Paula Gomes, Antônio Domingues Brasil,
Bianca Pereira Moreira Ozório, Carla Silva da Silva, Christian Garcia Serpa, Daniel Souza,
Diego de Freitas Fagundes, Ernesto Luiz Gomes Alquati, Fabiane Binsfeld Ferreira dos Santos,
Franciele Müller Ribeiro, Humberto Camargo Piccoli, Jeferson Avila Souza, José Antônio Scotti
Fontoura, José Francisco Almeida de Souza, Kleber Eduardo Bianchi, Liércio André Isoldi,
Luciano Volcanoglo Biehl, Maike William Barros Pinheiro, Rodrigo Rocha Davesac, Márcio
Ulguim Oliveira, Márcio Wrague Moura, Milton Luiz Paiva de Lima, Oberdan Carrasco
Nogueira, Phelype Haron Oleinik e Thais Andrezza dos Passos; justificadas as ausências dos
conselheiros: Fernando Ramos Torres, Jorge Alberto Almeida e Fernando Assis Vasconcelos;
ausentes os conselheiros: Josiara Novôa e Yuri de Magalhães; como convidado, participou o
Prof. Leonardo Gomes. O Prof. Cezar Bastos iniciou a reunião com o Primeiro assunto:
Aprovação da Ata 02/2020 - EE. A ata foi previamente enviada aos conselheiros. Colocado o
documento em votação, foi aprovado por unanimidade. Segundo assunto: Parecer CP
03/2020 – Alteração do Plano de Trabalho do Projeto de Extensão intitulado “Controle
Tecnológico em Geotecnia, Materiais de Construção Civil e Materiais Metálicos em
Engenharia” – Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos – Ad referendum. O Prof. Cezar fez a
leitura do Parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação. Salientou também
o Presidente do Conselho que o referido Parecer foi aprovado Ad referendum deste Conselho
por questões de prazo. Ao fim, foi colocado o Ad referendum em votação, sendo aprovado por
unanimidade. Terceiro assunto: Parecer CP 04/2020 – Projeto de Pesquisa intitulado
“Avaliação de Influência de Tratamento Criogênico em Aços e Ferramentas do Tipo AISI
D6” – Prof. Paulo Henrique Sanchez Cardoso. Prof. Cezar fez a leitura do Parecer,
salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação. Ao fim, foi colocado o documento em
votação, sendo aprovado, com uma (01) abstenção. Quarto assunto: Parecer CP 05/2020 –
Alteração do Plano de Trabalho do Projeto de Extensão intitulado “Revisão do Plano
Municipal de Saneamento Básico da Cidade do Rio Grande/RS” – Profª. Carla Silva da
Silva. O Prof. Cezar fez a leitura do Parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua
aprovação. A Profª. Carla salientou que o prazo para a conclusão do projeto foi prorrogado, por
conta da pandemia do COVID-19, já que há a necessidade de se realizarem audiências
públicas. Ao fim, foi colocado o Parecer em votação, sendo aprovado por unanimidade. Quinto
assunto: Parecer CP 06/2020 – Alteração do Plano de Trabalho do Projeto de Extensão
intitulado “Assessoria ao Plano de Mobilidade Urbana do Município de Rio Grande/RS” –
Profª. Ana Maria Volkmer de Azambuja. O Prof. Cezar fez a leitura do Parecer, salientando
que o mesmo foi favorável à sua aprovação. Assim como consta no Parecer anterior, este
projeto também teve seu prazo de execução prorrogado, pelos mesmos motivos. Ao final,
colocado o Parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Sexto assunto: Parecer
08/2020 CG - Recurso sobre pedido de troca de turma - Processo 23116.001717/2020-29 -
aluna Syngrid Oleinski Parada - Profª. Fabiane Binsfeld Ferreira dos Santos (Relatora). O
Prof. Cezar Bastos leu o Parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação. O
Parecer tem base no processo em epígrafe. Pedindo a palavra, o Prof. Brasil salientou que
costuma a aconselhar seus alunos a buscarem outro professor, outra turma, quando há
problemas a nível didático-pedagógico, caso haja necessidade, a fim de que possam melhorar
seu desempenho acadêmico. A Profª Fabiane, por seu turno, falou que, como relatora do
referido Parecer, ponderou sobre a questão levantada pelo Prof. Brasil, e elaborou parecer
desfavorável ao pleito pela alteração de alunos de turma seguir critério normativo e igualitário
para todos, no caso, o índice de matricula. Uma avaliação particular, pessoal do caso, seria
injusta com os demais estudantes, em sua avaliação. O Prof. Alquati discordou da posição do
Prof. Brasil, embora a respeitasse. Pois, a seu ver, o professor é apenas um dos tantos fatores
que podem vir a se associarem para afetar o desempenho estudantil do aluno. Nesse sentido,
o Prof. Alquati acompanhou a relatora. A Profª Carla frisou que este não foi o único pedido do
gênero que surgiu, pois foram vários, primeiramente, nas Coordenações de Curso da EE, e
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que a decisão sobre eles se deu tendo como critério o índice de matrícula. O Prof. José
Francisco questionou sobre o porquê de a classificação dos alunos, nesses casos, se dar por
ordem numérica, se o sistema os classifica por ordem alfabética. A Profª. Fabiane respondeu
que o sistema classifica os alunos por índice de matrícula automaticamente, é um critério do
próprio sistema acadêmico da FURG. Concluindo, a referida Profª. disse que o ranqueamento
para entrar nas turmas sempre foi feito pelo índice de matrícula. O Prof. Brasil frisou que
concorda com o Parecer em discussão, mas que entende a legitimidade do pleito, por
considerar que os docentes devem procurar, sempre que possível, uma alternativa de solução
para a evolução do desempenho acadêmico dos alunos, como em pedidos como o aqui
discutido. A Profª. Carla salientou que analisar a situação e os pedidos de cada aluno é um
procedimento de praxe da sua atuação como Coordenadora de Curso. Porém, existem
situações em que não é possível atender o pedido, como no caso em questão. O Prof. Kleber,
mesmo concordando com o Parecer, considera que assuntos dessa natureza não precisariam
passar pelo Conselho, sendo resolvidos em outras instâncias. A Profª. Fabiane respondeu que
pedidos como esse ora em discussão fazem parte do trâmite formal da FURG e é de direito do
aluno, sendo o Conselho a última instância de recurso das unidades acadêmicas. A Profª. Ana
Paula manifestou concordância com a posição do Prof. Brasil, no sentido de que o aluno possa
ter sua necessidade de mudança de turma e de professor facilitada. A referida Profª. também
concordou com o Parecer. O Prof. Brasil considerou o assunto pertinente ao Conselho,
refrisando que concordava com o Parecer em questão. O Prof. Cezar, por sua vez, lembrou
que a classificação por índice de matrícula é assim desde que ele era graduando. A
classificação por índice de matrícula não foi suprimida; só deixou de ser publicitada. Por fim, o
Prof. Cezar Bastos colocou o Parecer em votação, sendo o mesmo aprovado, com uma (1)
abstenção. Sétimo assunto: Relatório de afastamento para pós-graduação (doutorado) –
2º semestre de 2019 – Profª. Cristina Lemos Goularte: O Prof. Cezar fez a leitura do
relatório, destacando que a situação da tese se encontra na fase de elaboração de plano e
estudos preliminares, e que a data provável de conclusão do curso é março de 2022. Findas as
discussões, o relatório foi posto em votação, sendo aprovado por unanimidade Oitavo
assunto: Plano de Desenvolvimento de Pessoas 2021 da EE - encaminhamentos - Prof.
Cezar Augusto Burkert Bastos. O Prof. Cezar Bastos comunicou que a EE recebeu, este
ano, comunicado da PROGEP dando prazo para a entrega do Plano de Desenvolvimento de
Pessoas - PDP da Unidade para 2021, que é elaborado pela Comissão Interna de Avaliação e
Planejamento - CIAP-EE. O PDP se refere à demanda de qualificação de TAE's e Docentes da
Unidade para 2021, que deve ser registrada no sistema de pessoal do Governo Federal. Tais
demandas se referem apenas a qualificações que demandem afastamentos, parciais ou totais.
Para levantar internamente essas demandas, a Direção fez uma consulta por e-mail a todos
aos docentes e TAE's da EE, os quais estão retornando com as informações requeridas. Após
o levantamento das demandas, a EE enviará o resultado à PROGEP. Como o fechamento do
PDP-EE-2021 provavelmente se dará antes da próxima reunião do Conselho, o Prof. Cezar
salientou que a decisão se dará Ad referendum. O Prof. Diego perguntou sobre a periodicidade
do PDP, se é anual ou semestral, por conta da imprevisibilidade dessas demandas, que podem
surgir extemporaneamente às exigências oficiais. O Presidente do Conselho respondeu que o
PDP é anual, mas que há, comparando-se com o que foi feito o ano passado, possibilidade de
se requerer modificações mesmo depois de enviado. Também frisou o referido Prof. que o
envio das demandas não implica automaticamente em sua aprovação, que serão avaliadas
pela PROGEP e pelo Governo. De mesma forma, o fato do afastamento estar previsto no PDP
não o isenta do rito de aprovação na Unidade quando de sua solicitação formal. A FURG tem
até junho para enviar o seu PDP. Respondendo a um questionamento do Prof. Brasil, o Prof.
Cezar lembrou que afastamento é diferente de liberação de horário. Nono assunto:
Suspensão das atividades acadêmicas e administrativas por conta da pandemia de
COVID-19 - Informes - Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos. O Prof. Cezar comunicou que,
desde a instauração das medidas de isolamento pela FURG por conta da pandemia de COVID-
19 (16/03/2020), a EE participou de três reuniões com a Reitoria. Nessas reuniões, a Reitoria
apresentou as medidas que estão sendo tomadas pelo Comitê de Enfrentamento da pandemia
da FURG, enquanto os diretores das Unidades Acadêmicas, por sua vez, apresentavam as
ações e demandas de suas unidades no mesmo sentido. A maioria das ações promovidas pelo
referido Comitê são de conhecimento público. De parte da EE, foram levadas à Reitoria as
preocupações com os efeitos da suspensão das atividades acadêmicas, bem como as ações
que estão sendo levadas a cabo pela Unidade para colaborar com o enfrentamento aos efeitos

Chave de Autenticidade: 9995.EE76.22C6.2293



3 / 4

da pandemia, como a produção de EPI's, a manutenção de camas hospitalares, projeto para a
produção de novos ventiladores mecânicos, entre outras. Na última reunião com a Reitoria e no
COMGRAD, discutiu-se o planejamento para um futuro retorno às atividades acadêmicas e
administrativas, embora não se tenha ainda data certa para tal retorno. Em recente reunião do
COMGRAD, com a presença dos coordenadores dos cursos de graduação, definiu-se uma
comissão acadêmica da FURG na qual cada Unidade teria seus representantes - no caso da
EE, a Profª. Fabiane, como titular, e a Profª. Carla, como suplente. Essas representantes irão
levar a contribuição da EE para a futura retomada das atividades acadêmicas. Internamente, a
organização desse processo de planejamento ficará a cargo dos Núcleos Docentes, dos
Coordenadores e da Direção. Assuntos como disciplinas, estágios, projetos de graduação,
entre outros, serão levados em conta nesse processo. Tomando a palavra, a Profª. Fabiane
explicou que a FURG possui três comissões voltadas para planejar o retorno às atividades:
Uma comissão de infraestrutura, uma de pessoal, e a outra, acadêmica. Cabe a EE levar sua
contribuição para os trabalhos dessas comissões. A Profª. Carla pontuou que participou da
reunião do COMGRAD e que a mesma fora promissora, pois mobilizou as Coordenações de
curso de graduação das Unidades a colaborar no planejamento, visando à retomada das
atividades acadêmicas na Universidade, como atividades remotas e outras ações necessárias
pela anormalidade da situação. A Profª. Fabiane ressaltou que os alunos também serão
ouvidos, de forma oficial, a fim de colaborarem com a elaboração do planejamento. O Prof.
Kleber indagou se os três primeiros meses do ano letivo, que foram efetivamente cumpridos,
serão levados em conta nesse planejamento ou não. O Prof. Cezar respondeu que o ano letivo
será retomado do ponto onde foi interrompido, portanto, considerando o período indagado pelo
Prof. Kleber, embora ressalte que não é uma questão finalizada. Por seu turno, o Prof. Brasil
alertou para o fato de que, num possível retorno às atividades presenciais, embora os alunos
tecnicamente não sejam grupo de risco, eles são potenciais transmissores, enquanto muitos
docentes pertencem ao grupo de risco, sendo necessário, portanto, levar essa situação em
conta no referido planejamento.  Enfatizou ainda o referido Prof. que  FURG deve realizar
testes para o vírus em alunos, docentes e técnicos. O Prof. Cezar complementou dizendo que
a FURG está adquirindo testes para esse fim. Uma tendência para tal retorno seria o aumento
das atividades não-presenciais, concluiu o Prof. Brasil. A Profª. Fabiane corrobora com a
posição do Prof. Brasil, salientando que é justamente essa uma das preocupações da
comissão da FURG voltada para docentes e discentes. Respondendo a um questionamento do
Prof. Diego, o Prof. Cezar colocou que o planejamento da FURG para a retomada de suas
atividades tem prazo de conclusão até o fim de junho próximo; se nada mudar na atual
conjuntura, o plano será aplicado, com um novo calendário aprovado, entre outras medidas. O
planejamento ora em curso na Universidade versa sobre uma situação de excepcionalidade,
enfatizando atividades não-presenciais. O Prof. Diego indagou se a FURG estaria alinhada a
outras IFES em face desse planejamento. A Profª. Carla respondeu que cada IFES tem sua
realidade própria, num contexto próprio, priorizando, portanto, a sua própria situação, embora
provavelmente esteja também atenta ao que ocorre em outros contextos e em outras IFES,
posição corroborada pelo Prof. Cezar. Concluindo, a referida Profª. disse que a previsão é que
essa situação de excepcionalidade se prolongue bastante, invadindo o ano de 2021, mesmo
após o retorno às atividades. O Prof. Fontoura frisou a necessidade de se enfatizar a questão
da saúde, sobretudo dos mais idosos ou com comorbidades, que é o caso de muitos docentes
como ele. Solicitou o referido Prof. que a EE leve essa preocupação como prioridade para as
comissões da FURG das quais participa. Nessa esteira, a Profª. Fabiane lembrou que a FURG
tem uma comissão específica para esse assunto, e a Profª. Carla complementou, dizendo que
a própria PROGEP está cuidando dessa questão. O Prof. Alquati salientou a necessidade de
se debruçar sobre questões técnicas para viabilizar atividades não-presenciais, tomando como
exemplo a experiência desta reunião, ocorrida via internet pela Mconf, a qual apresentou uma
séries de problema de conexão, áudio e vídeo, entre outros, prejudicando as atividades. Nesse
caso, a FURG deve pensar sobre esses problemas de ordem técnica nos meios de suporte a
atividades virtuais. A Profª. Fabiane, por sua vez, colocou que esses problemas também vêm
sendo tratados pela FURG, sobremaneira pela comissão de infraestrutura, mas que a ideia não
é substituir as aulas presenciais por virtuais, mas tornar estas complemento daquelas, onde
couber. O Prof. Jeferson sugeriu que a EE e a FURG se utilizem de estudos e referências feitos
em outros países para seu planejamento, no que foi concorde o Prof. Brasil. O Prof. Cezar
comunicou que enviará um e-mail aos alunos da EE, dando conta da atual situação, do que
está sendo feito e planejado em face de seus interesses, sendo que o mesmo texto será
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publicado na webpage da EE. Por seu turno, a Profª. Fabiane ressaltou as atividades do
Laboratório de Sistemas Térmicos da EE, que está viabilizando o conserto de 40 camas
hospitalares da Santa Casa do Rio Grande, um exemplo de contribuição prática da EE à
comunidade local nesse contexto de pandemia. Nessa esteira, o Prof. Cezar parabenizou
TAE's e Docentes da EE que estão trabalhando em atividades e projetos voltados para o
contexto da pandemia, como os professores Fabiane Binsfeld, Waldir Pinto, Lauro Witt e Letieri
Rodrigues, e os TAE's Iago Marques, Vinícius Arpino e Yuri de Magalhães. Décimo assunto:
Assuntos Gerais. Não houve assuntos gerais a tratar. Nada mais a deliberar, o Prof. Cezar
Augusto Burkert Bastos encerrou a reunião às onze horas e cinqüenta e quatro minutos, da
qual foi lavrada a presente ata, que é assinada pelo Prof. Cezar Bastos, que presidiu a reunião,
e por mim, Everton Brum Braga, que a secretariei.

 
 
EVERTON BRUM BRAGA                                            CEZAR AUGUSTO BURKERT BASTOS
       Secretário-Geral                                                                                Diretor
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